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Quelle est cette lumière ? 

En entendant Isaïe parler d’une grande lumière qui se lève 

sur un peuple dans les ténèbres, on pourrait presque se croire 

revenu dans le temps de l’Avent. N’a-t-on pas trouvé cette 

citation pour évoquer l’astre que les mages ont vu se lever et ont suivi jusqu’à 

Bethléem pour adorer l’enfant Jésus ?  

Pour nous, c’est évident, cette grande lumière qui se lève, c’est Jésus. 

D’ailleurs, il le dira lui-même dans l’évangile de Jean : « Je suis la lumière du monde 

(1) ». Une lumière qui vient pour réchauffer les cœurs, éclairer ceux qui sont dans la 

peine et montrer le chemin vers le Père. C’est d’ailleurs ce que fait Jésus dans le texte 

de ce jour : il proclame que le Royaume est proche, il enseigne et il guérit.  

La lumière du Christ est tellement forte que les premiers apôtres sont éblouis : 

Simon, André, Jacques et Jean laissent tout, même leur père et le suivent aussitôt.  

Cette lumière qui éclaire veut aussi se diffuser, se répandre. Bientôt, Jésus dira 

à ses disciples : « Vous êtes la lumière du monde ! (2) ». Aujourd’hui, c’est à nous que 

Jésus le dit, nous qui au baptême avons été illuminés par le Christ. La grande lumière 

dont parle Isaïe, ce n’est pas seulement Jésus mais dorénavant c’est le peuple des 

baptisés, portant le cierge de leur baptême pour éclairer ceux qui sont dans le 

désespoir… 

(1) Jean 8, 12            (2) Matthieu 5, 14  
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